
令和４年度 第２回 西宮市いじめ防止等対策委員会 議事録概略 

日 時 令和4年2月17日（金）14：00～15：00 

場 所 西宮市役所 ６階 教育委員会会議室 

出席者 

【委員長】丹羽登（学識経験者） 

【委員】福井良江（社会福祉）、西村久美子（弁護士）、佐々木恭子（精神科医）、岩本

佳菜子（保護者）山木光則（教育）、奥谷和久（教育）、事務局（教育委員会 学校教育

部 杉田部長、学校保健安全課 濱本課長、藤岡係長、丸山指導主事） 

欠席者 【副委員長】玉木健介（臨床心理士） 

開催形態 一部非公開 

議題 

１ 開会挨拶 

２ 自己紹介 

３ 報告 

 （１）令和4年度4月～1月末までの問題行動の状況について 

 （２）令和4年度4月～1月末までの長欠・不登校等の状況について 

 （３）令和4年度4月～1月末までのいじめの状況について 

４ 協議 

  ・令和4年度の西宮市におけるいじめの防止等の取組等について 

  ・いじめ防止等に関すること 

  ・その他 

５ 西宮市いじめ問題調査部会および調査分会について 

６ 連絡依頼事項 

７ 閉会挨拶 

議事 

１ 開会 

（事務局） 

   学校教育部 杉田部長 あいさつ   

２ 自己紹介 

   委員構成表に基づき委員自己紹介（資料１） 

３ 報告 

（事務局） 

 （１）令和4年度4月～1月末までの問題行動等の状況（資料２） 

 （２） 令和4年度4月～1月末までの長欠・不登校等の状況（資料３） 

 （３）令和4年度4月～1月末までのいじめの状況について（資料４） 

４ 協議 

 （委員）「いじめの件数が増えたが、いじめが発生した後どう解消しているのか、続い

ているのかが気になったので、そういうのも表と照らし合わせられる方がよいと思わ

れる。」 

 （事務局）「今後、いじめ解消等、表を見て検証できるようなデータも付け足させてい

ただく。」 

（委員）「（市内の子どもの減少が地域ごとに差があることを受けて）人口の減り方と

いじめの発生率との差はあるのか。」 

（事務局）「今のところそのようなクロス集計は行っていない。」 

 （委員）「いじめ・不登校は家庭の背景も影響していることもあると思われる。それら

の要因を少しずつ集めていく作業も早期発見のために大事ではないか。すぐには出て

こないが少しずつ始めていただけたらよいと思う。」 

 

 



５ 西宮市いじめ問題調査部会および調査分会について 

  （委員）「第三者委員会とまではいかなくても子供がいじめに悩んでいるケースもあ

ると思われるが、そのようなことに対してはどのように対応したらいいのか」 

  （事務局）「基本的には学校が保護者の思いを聞きながら、要望に応じて対応してい

かなければならないと考える。いきなり第三者による調査を要望される方もおられる

かもしれないが、まず、学校が被害者に寄り添いしっかり調査した上で、ある程度段

階を踏んでと考えている。」 

６ 連絡依頼事項 

 （事務局） 

  来年度の開催予定について 

７ 閉会 

資料 

（資料１） 「西宮市いじめ防止等対策委員会委員構成」 

（資料２） 「いじめの認知件数比較（１,０００人あたり） 

      「暴力行為件数の推移 

      （対教師暴力、生徒間暴力、対人暴力（器物破損） 

      「不登校児童生徒数の推移」 

（資料３） 「令和４年度 いじめ認知件数」 

（資料４） 「令和４年度 いじめ相談ダイヤル」 

（参考資料）「いじめ認知報告書」 

（参考資料）「西宮市いじめ防止等対策委員会の概要」 

（参考資料）「西宮市いじめ防止等対策委員会実施要綱」 

（参考資料）「西宮市いじめ防止基本方針」 

 

 

 


